

An der Universität Graz arbeiten Forscher:innen und Studierende in einem breiten fachlichen Spektrum an Lösungen für die Welt von morgen. Unsere Wissenschaftler:innen entwickeln Strategien, um den aktuellen Herausforderungen der Gesellschaft zu begegnen. Die Universität Graz bekennt sich zur Leistungsorientierung, fördert Karrierewege und bietet mehrfach ausgezeichnete Rahmenbedingungen für gesellschaftliche Diversität in einer zeitgemäßen Arbeitswelt – unter dem Motto: We work for tomorrow. Werden Sie Teil davon!

Das Centrum für Jüdische Studien der Universität Graz schreibt die

## **Kurt-David-Brühl-Gastprofessur für Jüdische Studien**

für das Sommersemester 2025 (01.03.2025–30.06.2025) aus.

Ziel der seit dem Studienjahr 2001/02 alle zwei Semester ausgeschriebenen Kurt-David-Brühl-Gastprofessur für Jüdische Studien ist die Vermittlung von jüdischer Kultur, Literatur und Geschichte.

Die Lehrveranstaltungen der Kurt-David-Brühl-Gastprofessur sind Bestandteil des Joint-Degree-Masterstudiums „Jüdische Studien – Geschichte jüdischer Kulturen“ und werden zudem in weitere kultur- und geisteswissenschaftliche Studien der Universität Graz integriert.

Durch die Gastprofessur soll das Lehrangebot im Bereich der Jüdischen Studien an der Universität Graz erweitert werden. Die Gastprofessur umfasst in Form einer Vorlesung mit Übung und einem Seminar insgesamt 4 Semesterwochenstunden Lehre. Eine der Lehrveranstaltungen ist auf Englisch abzuhalten und ist Teil einer Kooperation mit der Bar Ilan Universität. Zudem soll im Rahmen der Gastprofessur ein eintägiger Workshop zu einem Forschungsschwerpunkt der Gastprofessor:in konzipiert und durchgeführt werden.

Die Kurt-David-Brühl-Gastprofessur für Jüdische Studien ist historisch, literatur- und kulturwissenschaftlich ausgerichtet und steht daher explizit Bewerber:innen unterschiedlicher wissenschaftlicher Disziplinen offen. Ein thematischer Schwerpunkt soll auf der jüdischen Kultur, Literatur oder Geschichte im Zeitraum vom 19. Jahrhundert bis zum 21. Jahrhundert liegen. Die Anwesenheit in Graz während des Studienbetriebs wird erwartet.

### **Anstellungserfordernisse**

- Eine der Verwendung entsprechende abgeschlossene inländische oder gleichwertige ausländische Hochschulbildung,
- Hervorragende einschlägige wissenschaftliche Qualifikation in Forschung und Lehre,
- Pädagogische und didaktische Eignung,
- Facheinschlägige Auslandserfahrung,
- Bewerbungsvoraussetzungen: Publikationen und Lehrerfahrung aus dem Bereich „Jüdische Studien“,
- Den Bewerbungsunterlagen sind Konzepte der projektierten Lehrveranstaltungen (1 Vorlesung mit Übung und 1 Seminar) beizulegen. Diese sollen über Inhalte, Methoden und Ziele der jeweiligen Lehrveranstaltung Auskunft geben (max. 400 Wörter pro LV),
- Den Bewerbungsunterlagen ist eine 1-seitige Ideenskizze eines Workshops beizulegen,
- Interesse an weiterführenden Kooperationen mit dem Centrum für Jüdische Studien (wünschenswert),
- Kompetenz im Bereich Gender Mainstreaming.

Das **kollektivvertragliche Mindestentgelt** gemäß der angegebenen Einstufung beträgt € 66532,20 brutto/Jahr (bei Vollzeitbeschäftigung). Einstufung: Gehaltsschema des Universitäten-KV: B1. Es können nur vollständige Bewerbungen für den Auswahlprozess berücksichtigt werden.

Die Universität Graz strebt die Erhöhung des Frauenanteils unter ihren Gastprofessor:innen an und lädt daher facheinschlägig qualifizierte Wissenschaftlerinnen ausdrücklich zur Bewerbung ein. Bei gleicher Qualifikation werden Frauen vorrangig aufgenommen.

**Bei Interesse senden Sie bitte Ihre Bewerbungsunterlagen bis 31.08.2024 an: [bewerbung@uni-graz.at](mailto:bewerbung@uni-graz.at)**

Für Informationen steht Ihnen Herr Univ.-Prof. Mag. Dr.phil. Gerald Lamprecht unter der Telefonnummer +43(0)316/380 8073 gerne zur Verfügung.

*We work for*  
**tomorrow**



At the University of Graz, researchers and students work across a broad disciplinary spectrum to enlarge our knowledge, and find strategies to deal with challenges our society is confronted with and to shape tomorrow's world. The University of Graz is a place which combines high quality academic research and teaching, where achievement is rewarded, careers are promoted, and social diversity is encouraged – all within a modern, award-winning working environment. Our motto: We work for tomorrow. Join us!

At the Center for Jewish Studies the University of Graz is seeking to appoint the  
**Kurt-David-Brühl Guest Professorship for Jewish Studies**

for the summer semester 2025 (01.03.2025–30.06.2025).

The Kurt-David-Brühl Guest Professorship for Jewish Studies was initiated in the academic year 2001/02 with the purpose of teaching the foundations of Jewish History and Culture.

The courses taught by the Kurt-David-Brühl Guest Professor are integral part of the Joint Master's Programme "Jewish Studies – History of Jewish Cultures", and also feed into other curricula of the Faculty of Humanities at the University of Graz.

The purpose of the guest professorship is to expand the number of courses offered in the field of Jewish Studies at the University of Graz. The teaching load encompasses one lecture/practical (VU) and one seminar (SE) with 4 hours per week in total. One course has to be taught in English as part of the cooperation with the University of Bar Ilan. In addition, a workshop on a research focus of the guest professor is to be designed and conducted within the framework of the guest professorship.

The Kurt-David-Brühl Guest Professorship for Jewish Studies is situated in the field of cultural studies, literary studies or history and is thus open for applicants from a broad range of scholarly disciplines. A thematic focus is put on Jewish culture, literature or history from the 19<sup>th</sup> to the 21<sup>st</sup> century. The guest professor would be expected to be present in Graz during the semester.

## **Profile**

- PhD in a relevant academic discipline
- Outstanding scientific qualifications in research and teaching
- Pedagogical and didactic skills
- International teaching experience and intercultural awareness
- Publications and teaching experience in the field of „Jewish Studies“
- Applicants have demonstrated excellence in scholarship and teaching in any area of Jewish Studies and should submit sample syllabi of the courses they offer to teach
- One-page outline of a workshop
- Interest in continuing collaborations with the Center for Jewish Studies (desirable)
- Gender mainstreaming competence

The **minimum remuneration** as stated in the Collective Bargaining Agreement is EUR 66532,20 gross per year (full time). Salary scheme of the Collective Bargaining Agreement for University Staff: B1. Only complete applications can be considered for the selection process.

The University of Graz is committed to increasing the proportion of female employees. We therefore encourage qualified female colleagues in particular to apply for this position. In case of equal qualifications, women will receive priority consideration.

**If you are interested, please send us your application documents until August 31<sup>st</sup> 2024 to:**  
**[bewerbung@uni-graz.at](mailto:bewerbung@uni-graz.at)**

For further information please contact Univ.-Prof. Mag. Dr.phil. Gerald Lamprecht at +43(0)316/380 8073